

FUSION CSP DE LYON – SFACT LA DOUANE TENTÉE PAR LA RE-MÉTROPOLISATION ?

ELLES FURENT PEU NOMBREUSES LES MESURES GOUVERNEMENTALES EN FAVEUR DES FONCTIONNAIRES ET DE LEUR ORGANISATION TERRITORIALE MAIS CELLE-LÀ FUT SALUÉE PAR TOUT LE MONDE : IL S'AGISSAIT DE LA DÉ-MÉTROPOLISATION.

L'IDÉE EST D'ARRÊTER LA CENTRALISATION DES SERVICES PUBLICS EN ÎLE-DE-FRANCE POUR LES REDÉPLOYER EN PROVINCE, DANS DES VILLES ET DES DÉPARTEMENTS QUASI DÉSERTÉS PAR LES SERVICES DE L'ÉTAT.

Triple avantage, redensifier le maillage douanier meurtri par des décennies de fermetures de services (et ce n'est pas fini !), limiter le coût social des réformes et permettre à de nombreux douaniers de retrouver l'espoir d'un travail près de leur lieu de vie et d'attache personnelle. En douane, ce sont la résidence de Metz et la DR d'Auvergne qui les premières ont pu bénéficier de cette décentralisation.

POURQUOI ENVISAGER MAINTENANT UN RETOUR EN ARRIÈRE ?

Vous le savez, la dépense en Douane dépend désormais de deux services, du SFACT (Service Facturier) implanté en Île-de-France au bâtiment Vitalys et du CSP (service qui agit pour le compte des ordonnateurs de la dépense) implanté à Villeurbanne.

Nous le savions, une énième réforme est en cours. Elle doit d'abord passer par une expérimentation bidon et ensuite il faudrait donc fusionner les 2 services.

Mais quel ne fut pas notre surprise d'apprendre dans la bouche du chef de FIN1, du DI de Lyon et du TGD (Trésorier Général des Douanes) que l'option de tout transférer en Île-de-France était sur la table ! Un retour en arrière dans la pratique décentralisatrice qui semble impensable !

La DI de Lyon est déjà terriblement impactée par le transfert des fiscalités, ce sont presque 50 emplois qui sont sur la sellette avec à terme la disparition de la RI et de Lyon Energie ! Alors comment concevoir et accepter la perte de 39 emplois supplémentaires en transférant le CSP de Villeurbanne à Paris !

Pour la CFDT, c'est clairement NON !

Une fois de plus, ce n'est pas aux agents, ni ceux d'Île-de-France, ni ceux de Villeurbanne, de payer les incontinences réformatrices de nos décideurs ! Le double langage est insupportable ! Hors de question de fermer un service de province pour le transférer vers une des zones les plus chères d'Europe !!!

Inacceptable de toucher aux agents du CSP et du SFACT qui ont choisi leur lieu de vie et de travail !

Il existe une seule solution pour la CFDT qui consiste en la coexistence des deux structures sous une même entité administrative.

Rappelons que les loyers au Vitalys grèvent déjà plus de 5% du budget immobilier de la Douane alors que nous sommes propriétaires des locaux à Villeurbanne. Les deniers publics sont précieux !

Quelle finalité à massacrer ce qui fonctionne bien aujourd'hui et qui est déjà le fruit des rationalisations passées ? Une lubie ? Une vision ultra centralisatrice visant quel but concret ?

Économisons l'argent public et protégeons les agents !

Les arbitrages définitifs doivent être rendus prochainement à la DG.

La CFDT refuse totalement cette re-centralisation.

C'est une notion archaïque qui n'a plus de sens dans une époque où il faut minimiser le coût social et environnemental des réformes.

Ce message s'adresse directement à la Directrice Générale.

FUSION
CSP DE LYON
ET SFACT,
10 JUIN 2021